
奥村副代表（見坂茂範候補予定者の代理）のご講演要旨 
奥村康博 副代表（見坂茂範候補予定者の代理）のご講演 
日時 令和 7 年 2 月 17 日（月）10：55～11：15 
場所 グランドアーク半蔵門 3 階 「華」（総会会場） 
配布資料 A4 判リーフレット、名刺判大リーフ、千社札、けんざか茂範公式 SNS カード 
ご講演要旨（見坂氏メッセージ、建コン協今井部長の「みさか茂範公式 SNS カード」の説明を含む） 
冒頭挨拶 本日は見坂茂範が急きょ出張が入り、私が代理でご挨拶することとなり申し訳ありませ

ん。見坂は、昨年 6 月に佐藤信秋先生から参議院選挙の後継指名を受けまして、7 月に自民党か

ら参議院選挙の後任の候補という推薦を頂きました。建設産業の代表ということで推薦頂きそ

の後、様々な活動をしています。まずは見坂のビデメッセージをご覧いただければと思います。 
見坂茂範候補予定者からのビデオメッセージ要旨 

皆さん今日は、建設産業の職域代表の見坂茂範です。佐藤信秋参議院議員から後継指名を受

けて活動している所です。多くの方に私の話を直接聞いて頂く為に全国を周っています。 
私の果たすべき役割は、２つ、皆様の仕事の量を確保し、給料のアップにつなげていくこと

です。そのためには公共事業予算をしっかり確保し、防災・減災、国土強靭化を図ること、そし

てインフラ投資を行い、経済の活性化を図ることだと考えております。 
私はこれまで国交省において関東地整企画部長、本省大臣官房技術調査課長、近畿地整局長

を経験し、その時々において建設コンサルタントの皆様方とも一緒に仕事をさせて頂きました。 
特に本省技調課長時代のエピソードを申し上げますと、技調は建設コンサルタントの発注に

使う技術者単価を決める部署です。私が令和 4 年に技調課長時に、岸田政権が経済界に 5％以上

の賃上げをお願いしている時で、私としては民間企業に 5％以上の賃上げをお願いする以上、建

設コンサルタント業務においては、まずは役所が発注に使う単価を 5％以上にアップすべきと考

えました。それまでの技術者単価の引き上げは毎年度平均で 3％程度でした。技術者単価は前年

度の賃金調査をもとに決めるので、単純なデータ集計では、5％以上の引き上げは難しいため新

たな計算方法を取り入れ、令和 5 年度の技術者単価は、コンサルタント 4 分野平均で対前年度

比 5.4％、特に設計業務は前年度比 7.1％という過去 10 年間で例を見ない引き上げをしました。 
また、平成 29 年、道路局の室長時代にコンサルタント業界の働き方改革にも携わりました。

当時のコンサルタント業界はブラックな業界と言われていましたが、業界の働き方が悪いわけ

ではなく、発注者の意識に大きな問題がありました。また平成 30 年 4 月から残業時間の上限規

制が始まることもあり、私は地整の職員や建コン協の皆さんと喧々諤々の議論をして、例えば金

曜日には新たな業務の依頼をしない、月曜日を提出期限とする業務の依頼はしない、水曜日は定

時退社とすることなどを地整に周知し、特に年度末における納期の平準化を徹底しました。最近

は各企業の皆さん方の取り組みの成果もあり、非常に働きやすい業界だと言う声も聞くように

なり、大変うれしく思います。 
私のやるべきことは、佐藤先生のやってこられた、公共事業予算をしっかり確保し防災・減

災、国土強靭化に努め、インフラ投資を積極的に行って地域経済の活性化を図ることと考えてい

ます。そのためにはコンサルタント業界も含めた建設産業の皆様方のご活躍が不可欠です。皆様

方がいい仕事ができるように、お支えできればと考えております。 
昨年末に志半ばで急逝されました足立敏之議員の意思も引継ぎ、建設産業で働く全ての皆様

方のお役に立てるよう頑張ってまいります。引き続きご支援をよろしくお願い申し上げます。 
ビデオメッセージ後  

ビデオでも申しておりますが、見坂は佐藤先生、故足立先生が尽力された技術者単価の引き

上げなどの実務を本省技術調査課長として取り仕切ってきた人間ですので制度を熟知しており

ます。業界との意見交換会でも多様な質問に的確に応答する知識を持った人間です。 
また、人の意見をよく聞いてその課題を解決したいということを願っており、何とか処遇改

善とか働きやすい環境づくりに尽力したいと常々言っておりますのでご支援をお願い致します。 
足立先生が亡くなれて建設産業の職域代表は現在佐藤先生お一人です。ぜひとも見坂茂範へ

のご支援をお願い申し上げます。 
けんざか茂範公式 SNS の活用方法 建コン協インフラストラクチャ－研究所 今井部長 

SNS（Instagram Facebook LINE YouTube の活用については、黄色い封筒の中に QR コー

ドが４つついているものがあります。こちらを使って頂ければ、Instagram とか Facebook とか

それぞれ携帯電話にアプリが入っていれば、QR コートを読めば見坂様のサイトに飛びます。チ

ャンネル登録して頂ければ、見坂様の活動報告がご覧いただけます。ぜひ、周囲に広げて頂けれ

ばと思います（以下詳細説明は省略）。 


